

Cuenca ha querido un alcalde nuevo

Cuenca tendrá un nuevo alcalde durante los próximos cuatro años. Y será así porque los conquenses, otorgándole con su voto la mayoría absoluta al Partido Popular, hemos decidido que así sea. Es cierto que las encuestas preelectorales conocidas preveían una ligera ventaja del PP, aunque las mismas consultas valoraban a José Manuel Martínez Cenzano muy por encima del que será el nuevo primer edil conquense, Francisco Pulido, pero ni el más pesimista de los socialistas conquenses esperaba la contundente mayoría absoluta obtenida por el Partido Popular en Cuenca que ha sorprendido a muchos, a los primeros a los propios derrotados.

¿Cuáles pueden ser las claves de la victoria popular y, por ende, de la derrota socialista en la carrera hacia la Alcaldía conquense? Cada uno de los dos partidos ha dado su versión particular. Para los vencedores, el trabajo realizado durante la pasada legislatura por el Grupo Popular en el Ayuntamiento -de cuyos integrantes, por cierto, no queda ni uno en el que tomará posesión- ha sido importante en la decisión final del electorado conquense. También apuntan como fundamental en el logro obtenido el programa electoral con el que concurrían a la cita, parece que alabado incluso por el propio ex ministro Angel Acebes en su visita a Cuenca.

Para intentar buscar causas para su derrota, los socialistas conquenses achacan que el 'voto ideológico' ha primado por encima de la oferta programática realizada por Martínez Cenzano y el resto de su candidatura. Es decir, que ha pesado más el ambiente de crispación política que se vive a nivel nacional, con los casos 'De Juana Chaos' y otros que están reavivando los ataques de la cúpula del PP nacional contra la política del Gobierno Zapatero, que las bondades del programa del ex alcalde de Cuenca.

El mismo 'Voto ideológico' se argumenta por parte de los socialistas conquenses para 'explicar' el empate a ocho concejales -que sólo la concejalía obtenida por IU va a desnivelar- en Tarancón, feudo de otro de los alcaldes socialistas que parecían intocables antes de la cita con las urnas, Raúl Amores.

Pero volviendo a la capital, y a las posibles lecturas del vuelco

electoral, hay que valorar que la candidatura que va a gobernar con mayoría absoluta el Ayuntamiento de Cuenca, excepción hecha de un par de sus integrantes, se caracteriza, empezando por el propio Fran Pulido, por su falta de experiencia en el mundo de la política. Esta fue una de las armas utilizadas por sus oponentes, y paradójicamente ha podido resultar clave a la hora de que los ciudadanos los hayan elegido para llevar el timón de la nave municipal. Es posible que el aire fresco de estos jóvenes-suficientemente-preparados, sin experiencia, pero también con currículo intachable individualmente en su vida profesional, haya jugado un papel importante en su triunfo final, al haber dado una imagen de 'políticos poco políticos' que les ha podido beneficiar ante una sociedad en la que la clase política parece estar cada vez más devaluada.

Nadie puede dudar de los logros obtenidos por Martínez Cenzano, sobre todo en la última legislatura, porque están ahí y se pueden medir y cuantificar; unas realidades que parecían un bagaje suficiente para presentarlo como inmejorable aval de un trabajo bien hecho, merecedor de ser acreedor a una legislatura más al frente del Ayuntamiento de Cuenca. Pero los aparentes puntos débiles en forma de bisoñez e inexperiencia se transformaron en fuertes de cara al electorado, gracias también a una campaña basada en la cercanía, casi en el puerta a puerta, que acabó por convencer a muchos indecisos. Esto, junto al 'voto ideológico', el alto desgaste que el llevar tantos años en el candelero también propicia, además de una campaña quizá no demasiado buena y una lista que parece no haber sumado lo que muchos esperaban, ha precipitado la debacle socialista en la capital.

Quedan cuatro años por delante para saber si la decisión soberana adoptada por el pueblo ha sido la mejor para Cuenca. De momento, los compromisos de luchar por una Cuenca mejor, de 'pelear' con instituciones de distinto color político por el bien de Cuenca, de fomentar y crear más tejido industrial están sobre la mesa.

Ahora hay que ver cómo los proyectos se convierten en realidades. Eso es lo verdaderamente difícil... Y ahí la inexperiencia no ayuda. ■

FRIJICHA, S.A.



Cambia de aires No lo dudes más...

Pol. Ind. Los Palancares, par. 11 - 16004 CUENCA - Tel. 969 224 025